

Herausforderung Digitalisierung in Praxis und Labor: Gemeinsam in die Zukunft?

Jetzt anmelden: Die SSRD Jahrestagung findet am 8. November in Zürich statt.

BUSSWIL/LYSS – Die Schweizerische Gesellschaft für Rekonstruktive Zahnmedizin (SSRD) hat sich Anfang 2017 zum Ziel gesetzt, die Zusammenarbeit mit den Zahntechnikern weiter zu fördern. Im Zuge dessen wurde als erster Schritt im September 2017 der Zahntechniker Patrick Zimmermann in ihren Vorstand gewählt. Im zweiten Schritt sollten neben dem Research Award, welcher für eine eindrucksvolle Forschungsarbeit verliehen wird, auch junge Talente aus der Zahnmedizin die Möglichkeit bekommen, ihre herausragenden Leistungen vor einem grösseren Publikum zu präsentieren. So ist Anfang 2018 die Idee des Zahntechniker-Förderpreises «Goldener Pinsel» entstanden.

«Goldener Pinsel»

Im Rahmen des letztjährigen Jahreskongresses der SSRD in Lau-

sanne fand erstmalig die Verleihung des «Goldenen Pinsels» statt. Im Vorfeld wurden von insgesamt sechs jungen Zahntechnikern aus der ganzen Schweiz Fallpräsentationen eingereicht und durch eine Fachjury ausgewählt. Die zwei besten Präsentationen wurden während des Kongresses vorgestellt. Per Online-Abstimmung kürte dann das Publikum den Gewinner.

Die Gewinner des ersten «Goldenen Pinsels» waren Gabriel Willauer und Erwin Eitler von der Zahnmanufaktur in Bern. Der zweite Platz ging an Raphael Laue von der Universität Zürich.

Bereits zu Beginn dieser ganz besonderen Liaison wurde von beiden Seiten der Wunsch geäußert, einen gemeinsamen Kongress zu bestreiten und zu gestalten. Dabei



sollten die gegenwärtige und die kommende Zusammenarbeit im

Fokus stehen. Wie wird sich zukünftig das Team Zahnarzt-Zahntechniker vor dem Hintergrund der Digitalisierung verändern? Was wird es brauchen, was nicht mehr?

Gemeinschaftstagung 2019

Die Idee des Kongresses 2019 mit dem Titel «Herausforderung Digitalisierung in Praxis und Labor: Gemeinsam in die Zukunft?» wurde geboren: Im Lake-Side Zürich erwartet den Zuhörer am 8. November ein spannender Tag. Neben fünf Fachvorträgen aus Zahnmedizin und Zahntechnik wird der Nachmittag durch drei Teambattles interaktiver. Dabei treten jeweils drei Teams, bestehend aus Zahnarzt und Zahntechniker, gegeneinander an. Diesmal beschränkt sich die Teil-

nahme nicht nur auf die Universitäten, sondern jeder hat die Möglichkeit, bis zum 1. Oktober seinen schönsten, digital gelösten Fall zu schicken und diesen vielleicht vor Publikum vorzutragen. Am Ende des Kongresses könnte Ihr Fall vom Publikum sogar als Favorit gewählt und Ihrem Zahntechniker der diesjährige «Goldene Pinsel» verliehen werden.

Sollten im Anschluss an den Kongress weitere Fragen offenbleiben, können diese in einer familiären Runde bei der Get-together-Party besprochen werden.

Wir freuen uns auf Ihre Anmeldungen und Bewerbungen!

Einreichungen an das SSRD Kongresssekretariat unter dem Kennwort: SSRD Goldener Pinsel 2019, info@veronikathalmann.ch. [DI](#)

Autorin: Dr. Iris Kraljevic/SSRD

Neuaufgabe des DAUERBRENNERS der oralen Chirurgie mit 150 Teilnehmern

fortbildungROSENBERG zum zweiten Mal mit Event in Berlin.

ZÜRICH/BERLIN – Am 22. Juni 2019 veranstaltete die Fortbildung ROSENBERG im Hotel Eurostars in Berlin die zweite Fortbildungsveranstaltung für Zahnärzte aus Deutschland, Österreich und der Schweiz. Berlin präsentierte sich mit bestem Sommerwetter, und die 150 Teilnehmenden erlebten ein top organisiertes sowie hochklassig besetztes Event. Unter den Anwesenden sah man viele



Zufriedene Teilnehmer bei der Veranstaltung in Berlin.

bekannte Gesichter – Zahnärzte, die schon im vergangenen Jahr dabei waren.

Unter der Leitung von PD Dr. Dr. Heinz-Theo Lübbers (Zürich) fand ein Symposium mit Kollegen und Referenten statt, welches sich den unter-

schiedlichen, aber allgegenwärtigen Themen und Indikationen aus der Oralchirurgie widmete. Dieses Symposium macht es sich zur Aufgabe, in kompakter Weise sowohl dem Anfänger einen Überblick zu geben und ihm eine sichere Einschätzung seiner

Grenzen und Möglichkeiten zu ermöglichen als auch dem Profi Tipps und Tricks sowohl im praktischen als auch in allen anderen Aspekten über Standardsituationen hinaus zu geben.

Zahnärzte aus der Schweiz kennen die Qualität der Veranstaltungen der FortbildungROSENBERG. Und so erlebten auch die Teilnehmer in Berlin in entspannter Atmosphäre das Event: Kollegialer Austausch und konstruktive Diskussionen nach den Vorträgen und in den Pausen prägten das Bild der Tagesveranstaltung.

Die Idee, nach Berlin zu gehen und die schon in der Schweiz sehr erfolgreichen DAUERBRENNER-Events anzubieten, hat sich gelohnt. Dr. Nils Leuzinger und seinem Team ist es wieder gelungen, zahnärztliche Fortbildung auf ein besonderes Level zu bringen.

Bitte vormerken!

Die nächste Auflage der DAUERBRENNER-Serie steht bereits fest. Am 27. Juni 2020 wird erneut diese länderübergreifende Fortbildungsveranstaltung stattfinden. Das Thema wird sich dann «Rund um die Mundschleimhaut» drehen. Weitere Informationen und Anmeldeöglichkeiten findet man auf www.fbrb.ch. [DI](#)

Autor: Timo Krause

43. Jahreskongress von Swiss Dental Hygienists

«Stay Tuned»: Rund 1'000 Teilnehmerinnen in Lausanne erwartet.

SURSEE – Ein Höhepunkt im dentalen Eventkalender des Monats November ist das Zusammentreffen der Fachleute für Mundgesundheit im SwissTech Convention Center Lausanne. Am Freitag, dem 15., und Samstag, dem 16. November 2019, findet der Jahreskongress von Swiss Dental Hygienists statt. Das Motto lautet «Stay Tuned», was so viel bedeutet wie «Dranbleiben» – hier primär bezogen auf die fachliche Weiterbildung im zahnmedizinischen Bereich.

Am Freitag erfolgt der Start mit einer praxisnahen Fallpräsentation: «Parodontale und periimplantäre Herausforderungen». Verschiedene Behandlungsmöglichkeiten und ihre Grenzen werden in den nachfolgenden Referaten vorgestellt: «Subgingivale Airflow-Behandlung», «Nachsorge für Implantat-Versorgungen», «Laserbehandlung in der Parodontologie». Ein allgemeinmedizinisches Thema ist Schlafapnoe – ein Syndrom, von welchem viele Patienten betroffen sind und über das auch Fachleute für Mundgesundheit informiert sein sollten.

Die Vorträge am Samstag thematisieren nicht nur den Mund, sondern haben den ganzen Körper im Blickfeld: «Chemisches Biofilmmangement», «Mundtrockenheit – das Leiden im Alter», «Wurzelkaries – Mythen und Wahrheiten», «Rheuma und Schleimhäute», «Fitnessprogramm für ein starkes Immunsystem». Den Abschluss bildet ein Referat mit Tipps zum ansprechenden Auftreten: «Körpersprache, die uns sympathisch macht».

Begleitet wird der Kongress von einer umfangreichen Dentalausstellung. Rund 50 Unternehmen präsentieren ihr Produkt-Portfolio und

stehen für Gespräche (und Bestellungen) vor Ort bereit.

Zum Rahmenprogramm gehört am Freitag ein Workshop der GABA Schweiz AG: «Die gängigsten Mythen zur Zahngesundheit – Fakt und Fiktion».

Man darf sich auf einen interessanten, motivierenden und geselligen Kongress freuen. In diesem Sinne: Stay Tuned!



Auf der Kongress-App, die ab sofort heruntergeladen werden kann, sind das wissenschaftliche Programm, die Zusammenfassungen der Referate und alle Informationen rund um die Ausstellung ersichtlich.

Informationen und Anmeldung unter www.dentalhygienists.swiss. Am 30. September 2019 ist Anmeldeschluss. [DI](#)

Quelle: Swiss Dental Hygienists

ANZEIGE

calaject.de

„schmerzarm+komfortabel“



Jetzt in der Schweiz erhältlich:

Die transparenten Aligner von ClearCorrect sind individuell, herausnehmbar, komfortabel und kostengünstig.

Mehr unter: www.clearcorrect.ch

Transparent.
Einfach.
Komfortabel.

clearcorrect
A Straumann Group Brand

clearcorrect.ch · Tel. 0800 810 818 · E-Mail: clearcorrect.support.ch@straumann.com

